



大四小だより

練馬区立大泉第四小学校

令和3年度 5月号

校長 岡本 昌子

『個別最適化された学び』の実現をめざして

校長 岡本 昌子

最近、教育現場では、標題の「個別最適化された学び」という言葉をよく聞きます。これは、文部科学省が目指すべき次世代の教育現場として掲げた教育のスタイルを指していて、一人一人の理解状況や能力等に合わせた個別最適化された学びを行うことで、多様な子供たちが誰一人取り残されることがないようにすることを目的としています。そこで本校では、その趣旨を十分理解した上で、今年度、次のような柔軟な指導体制を取り入れています。

オンライン授業の準備を進めています！

東京都では、3度目の緊急事態宣言発出となりました。万が一休校となってしまっても子供たちの学びを止めないために、「タブレットを活用したオンライン学習」の準備を進めています。このシステムは、通常の教室での授業においても、子供たちの考えを集約し、主体的・対話的な学習を進めることに役立ちます。



中・高学年による一部教科担任制もスタート！

5年1組 外国語 Unit1「Hello, friends.」

5年2組担任 内藤教諭が、ALTの Charity Mae Mtiri 先生と、チームティーチングで、役割分担をしながら指導に当たっています。外国語に触れる活動が多く体験できるよう、授業のテンポを意識しながら取り組んでいます。



5年2組 社会「日本の国土と世界の国々」

5年3組担任 山本主任教諭が、大型提示装置を活用しながら、世界地図と地球儀の共通点や違いを指導しました。地球儀を見て「地球って、海ばかり！」地図を見て「日本は島が多いね。」実物で確かめることにより、多くの発見がありました。



5年3組 理科「天気の変化」

5年1組担任 鈴木主幹教諭が、屋上で指導しています。タブレットを使って、一人一人の児童が、雲の様子を写真で記録しています。同じ場所で時間を変えて撮影した写真を比較することで、雲の様子と天気の関係を調べていきます。



PTA 学級委員選出…保護者の皆様のご協力のおかげで、4月の保護者会において、全ての学級で、学級委員1名と候補者選考委員1名を選出させていただきました。ありがとうございました。

ありがとう お元気で

異動があった 教職員から みなさんへ

ようこそ！ 大4小へ

副校長 西村 勝

大4小の子供たちは子供らしくて大好きでした。地域やPTAの方々もとても協力的で、みんなで子供たちを大切に育てていることが、この学校の宝物だと思います。いろいろご迷惑をおかけしましたが、ご協力、本当にありがとうございました。

教諭 岡村 ミシェル

大4小のみなさんの前向きさや、一生懸命に取り組む姿に、私もパワーをもらっていました。この大4小で、一緒に学ぶことができ、とても幸せでした。この学校の思い出を、いつまでも忘れません。本当に、ありがとうございました。

音楽講師 野田 晶子

皆さんお元気ですか？ 私いつも、皆さんの明るくて元気な笑顔と声から、たくさんのパワーをもらっていました。どうもありがとうございました！大4小での経験を胸に、パワーアップできるように頑張ります。またいつか会える日を楽しみにしていますね。

学校生活支援員 岩崎 光

3年間、みなさんのスーパーお助けマンとして一緒に過ごしてきました。大4小のみなさんの元気いっぱいの姿や、一生懸命頑張る姿いつも力をもらっていました。そして、誰にでも優しく思いやりのあるみなさんが大好きです。これからも楽しく元気いっぱい学校生活を送ってください。ありがとうございました。

主任教諭 丸山 歩

算数を一緒に勉強する時間が、とても楽しかったです。難しい問題をがんばって考えて解くことができた時の笑顔、自分の意見を発表できたときの立派な姿、みんなの成長を感じていました。休み時間に、友達と一緒に仲良く遊んでいる姿も、とてもステキでした。3年間、ありがとうございました。

教諭 新美 有吾

学校生活臨時支援員から、昨年度の学級担任まで、1年と4ヶ月間、お世話になりました。毎日、元気いっぱいな大4小の皆さんと学習したり、遊んだり、とても楽しく生活できました。これからも、多くの出会いと別れの中で、感謝の気持ちを忘れず、学校生活を過ごしてください。有難うございました。

スクールカウンセラー 荒井 道弘

6年9ヶ月、大4小のスクールカウンセラーをさせていただきました。皆さんと過ごした日々は、私にとって忘れることのできない大切な思い出です。これからもたくさんの経験をして心の豊かな人になってください。ありがとうございました。

学力向上支援講師 田淵 有里

算数の授業で、皆さんの「できた！」「わかった！」という嬉しそうな表情をたくさん見ることができて嬉しかったです。大4小の皆さんの、難しい問題があっても、最後まで諦めずに考える姿はとても素敵だなと思いました。1年間という短い間でしたが、本当にありがとうございました。

教諭 山口 秋音

大4小のみなさんとの図工の時間は、とても楽しく、幸せでした！これからも自分の思いを大切に、自信をもって自分らしい表現をしていってくださいね。保護者の皆様、大4小の造形活動を見守っていただき、展覧会などでは温かい言葉をかけてくださり、本当に有難うございました。

教諭 小林香菜子

大泉第四小学校のみなさんお元気ですか？ 私は今、石神井東小学校で担任をしています。大4小では1年間いずみルームを担当しました。素直でかわいい子供たちと過ごした1年間はとても楽しく幸せでした。ありがとうございました。これからもみなさんの成長を応援しています。

事務 飯野 由美子

2年間、お世話になりました。事務室の窓から大4小のみなさんの元気な笑顔を見るのが大好きでした。楽しい思い出が、たくさんできました。ありがとうございました。



副校長 山口 真

杉並区立四宮小学校からまいりました。大泉第四小学校の元気いっばいな子供たちの輝く姿を見ることが今から楽しみです。また保護者の皆様には、PTA活動等で様々なご支援をいただくことになるとと思いますが、どうぞよろしくお願いいたします。

教諭 増渕 孝一

はじめまして。今年度から新しく教員になりました。大泉第四小学校のみなさんと勉強したり遊んだりすることがとても楽しみです。スポーツが好きなので、元気よくみなさんと過ごしていきたいです。子供たちのために全力を尽くしていきたいと思っておりますので、どうぞよろしくお願いいたします。

家庭科講師 横山 弘美

大泉南小学校から来ました。5・6年生の家庭科を担当します。授業が始まり、これからの1年間がとても楽しみになりました。子供たちが、できることが増えて、自信をもって生活できるようになるといいと思います。お家の方のサポートもお願いするかと思います。どうぞよろしくお願いいたします。

学校生活支援員 高橋 和美

始業式や1年生を迎える会で、在校生がとても早く綺麗に並んでいることに驚きました。きっと大4小に入学した1年生もそういう姿を見て、立派に育っていくだろうと思いました。可愛い大4小の子供たちと共に成長できるよう、学校生活を大切に過ごしたいと思います。よろしくお願いいたします。

主任教諭 山内 昭美

東久留米市立神宝小学校からまいりました。大泉第四小学校のみなさんは、気さくに話しかけてくれる子が多く、とても楽しいです。これから、みなさんと学習したり遊んだりすることが、とても楽しみです。保護者の皆様と協力しながら、力を尽くしてまいります。よろしくお願いいたします。

いずみルーム巡回指導 道萱華恵

墨田区立緑小学校から来ました。子供たちの行動をメッセージとして受け止め、子供たちが安心して力を伸ばしていけるように力を尽くしていきたいと思っています。どうぞよろしくお願いいたします。

学力向上支援講師 新井 紀子

いつも元気いっばいで気持ちのよいあいさつをしてくれる子供たちから、毎日元気ももらっています。より多くの子供たちに「算数楽しい！」と感じてもらえるように、T2として、全力で学習のサポートをさせていただきます。よろしくお願いいたします。

スクールカウンセラー 潮 姿寿枝

今年度からスクールカウンセラーをすることになりました。皆さんが日常生活の中で抱える「不安な気持ち」「辛い気持ち」「困っていること」「どうしたらいいかわからないこと」など何でも話しに来てください。ご家庭からのご相談も、お気軽にご連絡ください。どうぞよろしくお願いいたします。

主任教諭 佐藤 匠

同じ練馬区の南町小学校からまいりました。図工の時間は、子供たちが思いを楽しく表現できる場でありたいと思います。ご家庭にも材料などのご協力をお願いすることがあると思いますが、よろしく願いいたします。

音楽講師 澤 雅枝

はじめまして。今年度から音楽を受け持つ澤です。たくさん聴いて、たくさん感じて、たくさん表現して、子供たちと一緒に表現する工夫を楽しみたいと思います。「明るく元気で仲良く」をモットーに音楽しましょう。どうぞよろしくお願いいたします。

事務 大嶋 有理子

こんにちは。石神井西中学校から来ました。5年ぶりの小学校勤務でわくわくしています。大泉第四小学校のみなさんが、快適に学校生活をおくれるように、事務室で頑張りたいと思います。どうぞよろしくお願いいたします。

ALT Charity Mae Mtiri

(チャリティ メイ ミテリ)
Hello,everyone! I hope everything goes well. We are going to do and learn so many neat things about the English world. It's going to be an amazing year filled with fun. So Oizumi 4th Elementary School let's learn English together with a lot of fun activities. (みなさん、こんにちは。全てのことがうまくいきますように。英語の世界について、たくさん素晴らしいことをしたり、学んだりします。楽しく素晴らしい1年になるでしょう。大泉第四小の皆さん、一緒に楽しく英語の学習をしていきましょう。)



5月の行事予定



月	火	水	木	金
5/3 憲法記念日	4 みどりの日	5 こどもの日	6 放送朝会 委員会②	7 5時間授業(2~6年) 視力検査(6年) いじめ調査・安全指導 PTA総会(書面開催)
10 放送朝会 尿検査1回目回収(全) まち探検(3年)	11	12 委員長紹介集会 内科検診(2・4年)	13 眼科(全)8:50~ クラブ②(5・6年) (ひろばなし)	14 B時程4時間
17 全校朝会 避難訓練	18 水道キャラバン(4年)	19 集会委員会① 内科検診(1・3年)	20 クラブ③(5・6年) (ひろばなし) 歯科検診(2・5年) 尿検査2回目回収	21
24 全校朝会 4時間授業 個人面談①	25 開校記念日	26 体育朝会(1・2・3年) 内科検診(5年) 交通安全教室(1・2・3年) 個人面談②	27 全国学力学習状況調査(6年) 耳鼻科検診(全)	28 体育朝会(4・5・6年) 4時間授業 個人面談③
31 全校朝会 4時間授業 個人面談④	6/1 4時間授業 個人面談⑤終 いじめ調査・安全指導	2 体育朝会(1・2・3年) 内科検診(6年) 自転車教室(4年)	3 委員会③(5・6年) 尿検査3回目回収	4 体育朝会(4・5・6年) 1年生4時間授業 離任式(2~6年) 水曜時程掃除なし

※新型コロナウイルス感染症の状況により、変更の可能性があります。変更の場合はその都度お知らせいたします。



個人面談について

今月は個人面談を行います。個人面談は、担任と保護者が学校の教育についての相互理解を深め、子供たちにとってより良い学校になるように話し合う場です。日頃のお子さんの学習面や生活面でご心配なことがございましたら、どんな些細なことでもかまいませんので担任にお話ください。短い時間ではありますが、有意義な時間となればと考えています。各学級の予定につきましては、後日配布する予定表でご確認ください。

1年生を迎える会

4月12日に、1年生を迎える会を行いました。1年生は6年生が持った花のアーチをくぐって、笑顔で入場しました。代表委員が出題した「大四小に関するクイズ」では、大四小の校歌、校旗、ルールについて楽しく知ることができました。かわいい1年生を迎えることができ、2~6年生のみんなも、嬉しそうでした。



ハート すくすく ~大四小の生活指導~



集まったら“おしゃべり0(ゼロ)”

入学、進級して1か月、今年は全学年クラス替えがありました。新しい先生や友達に慣れ、楽しくおしゃべりができるようになってきた頃だと思えます。友達との会話を楽しむことは、とても大切なことですが、その楽しいおしゃべりを、全員が我慢しなければならないときがあります。それは、全校朝会、児童集会、避難訓練や遠足など、たくさんの児童が集まったときです。みんなが集まった後には、【大切な話】や【楽しい活動】があります。大切な話を聞き逃さないために、楽しい時間を長く確保するために、大泉第四小学校では、集合時の“おしゃべり0”をどの学級でも力を入れて指導しています。